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43. Dialogforum am 30. März 2023 von 16:30 – 19:35 in Oldenburg i.H. 

Protokoll 

 

 

 

TOP 1   Bedeutung des Fehmarnbelt-Korridors       

 

Das Forum  

nimmt den Bericht des Dänemark-Beauftragten Johannes Callsen zur Kenntnis. 

 

TOP 2   Bericht aus dem Projektbeirat        

 

Das Forum  

nimmt den Bericht des Sprechers des Projektbeirates zur Kenntnis. 

 

TOP 3   Sachstand Bäderbahn         

 

Das Forum 

• nimmt die Berichte zur Kenntnis, 



• nimmt die Überlegungen zum Erhalt der Bäderbahn mit ihrer Bedeutung für 

die Region bei attraktiver Zugfrequenz zur Kenntnis, 

• weist auf die erheblichen Auswirkungen auf die betroffenen Gemeinden hin 

und 

• erwartet eine dem Auftrag des Dialogforums entsprechende Einbindung in die 

weiteren Überlegungen und Planungen des Landes und der DB.  

 

TOP 4   Stand Bahnhöfe/Bahnhofsumfelder       

             insbesondere Kosten Grunderwerb/ Baumaßnahmen 

 

Das Forum 

bittet die Landesregierung und die DB, zeitnah die Einzelfälle mit den entsprechen-

den Kommunen aufzunehmen, Lösungen zu erarbeiten und dem Dialogforum dar-

über zu berichten. 

 

TOP 5   Kreuzungen mit Geh- und Radwegen      

 

Das Forum  

• nimmt den Bericht zur Kenntnis, 

• bittet den Kreis um Erstellung einer Problemübersicht, 

• ermutigt die Beteiligten, zukunftsfähige, auf den Einzelfall zugeschnittene Lö-

sungen zu suchen. 

 

TOP 6   Fehmarnsundbrücke, Anschluss, Elektrifizierung     

 

Das Forum 

• bittet die DB und die DEGES, zeitnah eine Übersicht zu den Anbindungen an 

die FSB einschließlich Rückbau vorzulegen und 

• die Dauer der Errichtungen und des Abrisses der Anlagen abzuschätzen. 

  

  



TOP 7   Lärmschutz-Sonderfälle …………       

 

              bewohnte Gebiete mit unklarer planerischer Einordnung 

 

Das Forum 

• nimmt die Berichte zur Kenntnis und  

• regt an, dass die Beteiligten im Einzelfall Lösungen finden. 

 

TOP 8   Anwendung verfahrensbeschleunigender Maßnahmen   

              auf die Schienenanbindung 

 

Das Forum 

nimmt den Bericht zur Kenntnis und bittet die Bahn, in Einzelfällen gegebenenfalls 

mit den betroffenen Kommunen Lösungen zu finden. 

 

TOP 9    übergesetzlicher Lärmschutz, Spielraum bei Verwendung   

               der Mittel 

 

Das Forum nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

Die Bürgermeisterin von Bad Schwartau, Frau Dr. Engeln, weist auf den fortbeste-

henden Klärungsbedarf im Fall Bad Schwartaus hin.  

 

TOP 10  Planungsstand / Stand der Verfahren      

 

Das Forum 

nimmt die Berichte zur Kenntnis. 

 

TOP 11  Berücksichtigung des prognostizierten Meeresspiegel-    

               anstiegs bei der Planung der Schienenanbindung 

 

Das Forum 

• nimmt die Berichte von Herrn Gehrke und der Bahn zur Kenntnis und 



• weist darauf hin, dass weite Teile der Neubau – und Ausbaustrecken hoch-

wassergefährdet sind. 

 

TOP 12  Baustellen- und Verkehrskoordination       

 

Das Forum 

nimmt den Bericht zur Kenntnis und weist auf die Bedeutung einer rechtzeitigen und 

guten Kommunikation hin.  

 

TOP 13  Sonstiges           

 

TOP 14  Termin 44. Dialogforum         

 

Das Forum 

nimmt zur Kenntnis, dass die Runden Tische terminiert sind auf den 5. und 6. Juni, 

fasst den 29.06.2023 für das 44. Forum ins Auge und bittet die AG Arbeitsplan um 

entsprechende Vorbereitung. 

 

TOP 15  Bürgerdiskussion         

 

Die Bürger hatten Gelegenheit zu Fragen und Stellungnahmen. 

 

 

gez. Horst Weppler 


